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Niederschrift 

über die Sitzung des 
Gemeinderates 

 
 
Am: Freitag, den 16.09.2022 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende:     22:45 Uhr 
 
Anwesend waren: 
BGM Ing. Helmut Dablander 
 
Die Mitglieder des Gemeinderates: 
VBGM Peter Föger 
Ersatz-GR Stefan Mayregger für GV Willi Mareiler 
Ersatz-GRin Priska Mikula-Wammes für GV Reinhard Holaus 
Ersatz-GR Brigitte Walser für GV Christoph Scheiring 
Ersatz-GR Brigitte Föger-Schöpf für GR Michael Haslwanter 
GRin Denise Perwög 
GR Paul Randolf 
GR Florian Grameiser 
GR Lukas Bachnetzer 
GR Simon Haslwanter 
Ersatz-GR Gerhard Schöpf für GRin Daniela Holaus 
Ersatz-GRin Bernadette Engl für GRin Lea Draxl-Weiskopf 
GR Walter Föger 
GRin Marina Floriani 
 
Außerdem anwesend waren: 
AL Mag. Reinhard Pfeifer 
FVin Petra Oberhofer zu TOP 2.) 
SF Ivonne Föger 
 
entschuldigt abwesend: 
GV Willi Mareiler, GV Reinhard Holaus, GV Christoph Scheiring, GR Michael Haslwanter, GRin 
Daniela Holaus und GRin Lea Draxl-Weiskopf 
 
Vorsitzender:  
BGM Ing. Helmut Dablander 
 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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 Tagesordnung 
  

1. Genehmigung der Protokolle vom 15.07.2022 

2. Beratung und Beschlussfassung - Überschreitungen 

3. Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Ausschreibung Ingenieurleistungen Sanierung 
Haus Elisabeth 

4. Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Ausschreibung Ingenieurleistungen Sanierung 
Mittelschule 

5. Beratung und Beschlussfassung – Subventionierung der Silzer Jahreskarte für das Skigebiet 
Kühtai 

6. Beratung und Beschlussfassung – Kostenbeitrag zur Finanzierung des InfoEck der 
Generationen 

7. Beratung und Beschlussfassung – Antrag Silzer Liste auf Vorstellung des Ergebnisses der 
ÖBB Lärmschutzmessung aus dem Jahr 2019 

8. Beratung und Beschlussfassung – Grundsatzbeschluss Ansuchen um Erhebung zur 
Marktgemeinde 

9. Subventionen 

10. Mietzinsbeihilfe 

11. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 

12. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 

13. Bericht der Ausschüsse 

14. Anträge, Anfragen, Allfälliges 

15. Personalangelegenheiten 

 
Der BGM begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
Der BGM nimmt die Angelobung der Ersatz-GR Stefan Mayregger, Brigitte Walser, Gerhard 
Schöpf und Brigitte Föger-Schöpf vor. 
 
Der GR ist einstimmig mit der Absetzung des Tagesordnungspunktes TOP 9.) 
Subventionen einverstanden, da keine Ansuchen eingelangt sind.  
 
zu TOP 1.)  Genehmigung der Protokolle vom 15.07.2022 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 15.07.2022 werden vom Gemeinderat einstimmig 
genehmigt. 

 
Zu TOP 2.) Beratung und Beschlussfassung - Überschreitungen 
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Finanzverwalterin Petra Oberhofer erklärt den Sachverhalt und beantwortet alle diesbezüglichen 
Fragen.  
 
Beschluss: 
Die vorliegenden Überschreitungen werden vom Gemeinderat einstimmig zur Kenntnis 
genommen und genehmigt. 
 
Zu TOP 3.) Beratung und Beschlussfassung – Vergabe Ausschreibung 

Ingenieurleistungen Sanierung Haus Elisabeth 
 

Sachverhalt: 
 
Beim Stammhaus des Haus Elisabeth das 1994 errichtet wurde sind altersbedingt alle Fenster 
und Jalousien zu tauschen. Zusätzlich hat sich in den letzten Jahren im Dachgeschoß während 
der Sommermonate eine ständige Überhitzung eingestellt. 
Es wurde der Bauphysiker DI Josef Sailer beauftragt eine Bestandsaufnahme zu machen und 
der Gemeinde Lösungsvorschläge zu unterbreiten. In seinem Befund vom Juni dieses Jahres 
wird von ihm diesbezüglich eine Klimatisierung im Dachgeschoss als zielführend angeraten 
ebenso der Fenstertausch. 
 
Es wurden die Ingenieurleistungen, die beinhalten Planung, Ausschreibung, 
Angebotseinholung, Baubegleitung und Abrechnung für den Fenstertausch sowie für die 
Klimatisierung, ausgeschrieben. Dabei ergab sich folgendes Ergebnis: 
 
Fenstertausch:      Fröch GmbH  € 11.400,00 davon 50 % €   5.700,00 netto 
        DKN Neurauter      € 17.500,00 netto 
  
Klimatisierung: IB Pratzner                 Pauschale                             € 17.500,00 netto 
    IB Bopp      € 22.966,19 netto 
 
Der BGM berichtet dass bei allen ortsansässigen Planungsbüros um Angebotlegung angefragt 
wurde.  
 
Von Ersatz-GR Gerhard Schöpf wird bemängelt, dass die Infos über Intranet für Ersatz-
Gemeinderäte nicht zugänglich sind, er wünscht sich künftig eine Übermittlung aller Unterlagen 
per Mail. Der BGM erklärt dazu, dass im Oktober eine Schulung für das Programm Session 
Sitzungsmangement stattfindet und dann auf dieses umgestellt wird und dies den Zugang zu den 
Unterlagen vereinfacht.  
 
Es folgt eine Diskussion über die hohen Preisunterschiede bei den Angeboten Fröch und DKN.  
 
GR Simon Haslwanter und GR Lukas Bachnetzer weisen darauf hin, dass in den Angeboten 
betreffend Klimatisierung ein Prozensatz der Gesamtsumme angeführt ist und kein fixer Betrag. 
Falls sich die Gesamtsumme dieses Projektes ehöht, würden sich dann ebenfalls die 
Planungskosten um diesen Prozentsatz erhöhen. Der BGM erklärt, dass mit der Firma Pratzner 
schriftlich eine Pauschalsumme vereinbart wurde und diese alle Leistungen enthält. Dieser 
Nachtrag am Angebot wurde vom BGM vorgelegt. GR Simon Haslwanter kritisiert daraufhin, dass 
dies nicht das selbe Angebot ist, wie die GR erhalten haben, sondern mit einem zusätzlichen 
handschriftlichen Vermerk(!). 
 
Anschließen wurde der BGM darauf hingewiesen, dass künftig sämtliche Unterlagen a) alle 
Mitglieder des Gemeinderates erhalten b) diese rechtzeitig erhalten c) die Unterlagen vollständig 
erhalten und d) die Unterlagen nicht geändert werden, wie in diesem Fall. 
 
Der Bürgermeister spricht sich dafür aus, die Vergabe der Planung Klimatisierung für die nächste 
Sitzung neu aufzubereiten. 
 
Beschluss: 
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Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der Ingenieurleistungen zur Sanierung des 
Haus Elisabeth für den Bereich Fenstertausch an die Fröch GmbH zu den angebotenen 
Konditionen. 
 
Zu TOP 4.) Beratung und Beschlussfassung – Vergabe Ausschreibung 

Ingenieurleistungen Sanierung Mittelschule  
 
Sachverhalt:  
Bei der Mittelschule sind altersbedingt die Fenster und der Sonnenschutz zu tauschen. Es kommt 
während der Sommermonate zu Überhitzungen in allen Klassenräumen. 
Auch dafür wurde der Bauphysiker DI Josef Sailer beauftragt eine Bestandsaufnahme zu machen 
und der Gemeinde Lösungsvorschläge zu unterbreiten. In seinem Befund wird von ihm 
diesbezüglich der Fenster und Jalousientausch vorgeschlagen. 
 
Es wurden die Ingenieurleistungen für den Fenster und Jalousientausch ausgeschrieben. Dabei 
ergab sich folgendes: 
 
Fenstertausch: Fröch GmbH  € 11.400,00 davon 50 % €   5.700,00 netto 
    DKN Neurauter     € 14.500,00 netto 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der Ingenieurleistungen zur Sanierung der 
Mittelschule an die Fröch GmbH zu den angebotenen Konditionen. 
 
Zu TOP 5.) Beratung und Beschlussfassung – Subventionierung der Silzer Jahreskarte 

für das Skigebiet Kühtai 
 
Bisherige Auszahlungen: 
Saison 2020/2021  € 27.900,00 (558 Karten) 
Saison 2021/2022  € 18.000,00 (360 Karten)  
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt, die Kartenpreise wurden um 10 % erhöht und ebenso soll die 
Förderung der Gemeinde um 10% angepasst werden.  
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat beschließt einstimmig für alle, die ihren Hauptwohnsitz in Silz haben einen 
Zuschuss in Höhe von € 55,00 zur Jahreskarte 2022/23 der Bergbahnen Kühtai zu gewähren. 
Die vergünstigte Karte für Silzer kann nur persönlich bis 06.01.2023 an der Hauptkasse beim 
Mehrzweckhaus erworben werden. Nach diesem Stichtag gibt es keine Ermäßigung mehr. 
  
Die Meldebestätigung muss aus dem Jahre 2021 oder jünger sein. Der freie Eintritt am 
Eislaufplatz in Silz ist inbegriffen. 
  
Zusätzlich beschließt der Gemeinderat die Gewährung eines Zuschusses von € 55,00 für die 
Mitarbeiter der ARGE SKW Kühtai, die Kontrolle erfolgt über von der TIWAG übermittelte Listen. 
 
Der BGM erklärt, dass aufgrund der Versorgungssicherheit und der Preisentwicklung bei Strom 
noch nicht sicher ist, ob diesen Winter die Eisarena geöffnet werden kann. Es gibt es noch keine 
Richtlinien vom Land Tirol ob ein Betrieb möglich oder erwünscht ist. Auf jeden Fall sollten alle 
Gemeinden die gleiche Vorgangsweise wählen. Bei entsprechender Witterung könnte man 
eventuell auf Natureis zurückgreifen. 
 
Ersatz-GR Gerhard Schöpf wünscht sich, dass man im Hinblick auf die Kinder in Silz sein 
möglichstes tun sollte um die Eisarena offen zu halten.  
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Auch bei der Straßenbeleuchtung und der Weihnachtsbeleuchtung werden Sparmaßnahmen 
überlegt. Ob die Temperaturen in allen öffentlichen Gebäuden gesenkt werden müssen, dafür 
gibt es noch keine vorgeschriebenen Richtlinien. 
 
Der BGM berichtet, dass Herr Thomas Garber von der Erwachsenenschule keine Nachfolge für 
Frau Chebbo Monika finden konnte, daher gibt es derzeit keine Kurse oder sonstigen Tätigkeiten 
der Erwachsenenschule Silz. Der Turnsaal im Gebäude des alten KIGA wird von Oktober 2022 
bis Ostern 2023 als Ausweichquartier für das Gemeindeamt benötigt. Es wird demnächst eine 
Sitzung mit allen Saalnutzern geben.  
 
Ersatz-GR Gerhard Schöpf weist darauf hin, dass die Säle immer öfter für die Schulen nicht 
nutzbar sind. Der BGM erklärt dass man bemüht ist eine bessere Nutzung sicherzustellen.  
 
GR Walter Föger meint, dass der Seminarsaal in der FW-Halle von der Gemeinde genutzt werden 
könnte. Der BGM wird mit dem Kommandanten Haslwanter Michael Kontakt aufnehmen. 
 
Zu TOP 6.) Beratung und Beschlussfassung – Kostenbeitrag zur Finanzierung des 

InfoEck der Generationen 
 
Der BGM, GR Paul Randolf und GRin Marina Floriani erklären die Aufgaben des InfoEck. 

 
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat beschließt einstimmig das InfoEck der Generationen für den Zeitraum 2020 
bis 2025 mit einem jährlichen Beitrag in Höhe von € 0,25 pro Einwohner (Einwohnerzahl zum 
31.10.2020) zu unterstützen. 
 
Zu TOP 7.) Beratung und Beschlussfassung – Antrag Silzer Liste auf Vorstellung des 

Ergebnisses der ÖBB Lärmschutzmessung aus dem Jahr 2019 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass dieser Antrag gemeinsam von der Silzer Liste und der Liste 
S.I.L.Z. innovative lebenswerte Zukunft eingebracht wurde.   
 
Der BGM verliest den Antrag.  
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Der VBGM Peter Föger erklärt, dass es den Antragstellern darum ging, dass die Ergebnisse der 
Messung bereits seit 2019 vorliegen und nicht veröffentlicht wurden. Die Rahmenbedingungen 
haben sich seither ebenfalls verändert. Er zitiert Alt BGM Hermann Föger, ihm war der Schutz 
der lärmbelasteten Bürger ein Anliegen, trotzdem sei seit Jahren sei nichts mehr passiert. Die 
ÖBB und das Land Tirol sind mittlerweile sehr wohl bereit auch Häuser, die nach 1993 gebaut 
wurden entsprechend zu schützen. Ein Reflektieren des Autobahnlärms war Thema - nun wird 
die ASFINAG bereits eigene Lärmschutzwände errichten. Es ist keine Gemeinde bekannt, die 
jemals eine bestehende Lärmschutzwand wieder entfernt hat. Im Bereich Egerbachsiedlung gab 
es Bedenken wegen der Positionierung der Wand (Beschattung etc.), die ÖBB hat mittlerweile 
mitgeteilt, dass die Wand zwischen den Gleisen, also wesentlich weiter entfernt errichtet werden 
soll.   
 
Der BGM findet den Umstand, dass heute 6 Ersatz-GR anwesend sind ungünstig, da diesen 
jeglich Vorinformationen fehlen. Der frühere GR habe den vorliegenden Entwurf der 
Lärmschutzwände mit großer Mehrheit abgelehnt.  
 
Für den 11.10.2022 ist ein Besprechungstermin in der Landesbaudirektion mit Vertretern des 
Landeshautpmannstellvertreters und Vertretern der ÖBB geplant. Es soll nochmals über möglich 
andere Varinaten der Lärmschutzwand diskutiert werden. 
 
Der BGM spricht sich für die Umsetzung von Lärmschutzmaßnahmen aus, allerdings ist er gegen 
die von DI Hagner vorgeschlagenen Betonwände. Alle wollen Lärmschutz, aber in einer anderen 
Form. Er verweist auf die Vorkommnisse bei der letzten öffentlichen Veranstaltung.  
 
GRin Marina Floriani spricht an, dass viele Dinge im Umlauf sind, die einfach nicht stimmen, das 
müsse richtiggestellt werden. In den letzten 10 Jahren hat sich viel getan bei Verkehr und der 
Bewertung von Lärm. Wichtig ist im Sinne der Transparenz, dass das Ergebnis der Studie den 
SilzerInnen mitgeteilt wird.   
 
Der im Publikum anwesende ÖBB Anrainer Stefan Gufler erklärt seinen Standpunkt. LR Geisler 
sei nicht für Lärmschutz zuständig. Die Umsetzung mit Plexiglas hält er für nicht möglich, er hat 
einen Dauerschallpegel von 70 dB über 24 h zu ertragen und seine Gesundheit leidet. Er versteht 
nicht, warum die Ergebnisse der Lärmschutzmessung geheim bleiben sollten.  
 
Ersatz-GRin Bernadette Engl würde das Gespräch mit allen Beteiligten suchen und nicht wieder 
den Fehler machen intransparent zu sein.  
 
Der VBGM Peter Föger verweist darauf, dass klar ist, dass es sich bei Ersatz-GR um vollwertige 
GR handelt. Auf Frage einer Anrainerin erklärt er, dass eine Umsetzung mit Echtglas sehr wohl 
möglich wäre. 
 
Der BGM schlägt eine Vertagung des TO Punkte auf die nächste Sitzung im Oktober vor.   
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Beschluss: 
Der Gemeinderat spricht sich mit 14 Nein-Stimmen und 1 Ja-Stimme (BGM) gegen eine 
Vertagung dieses Punktes aus.  
 
GR Paul Randolf würde das Ergebnis der Besprechung vom 11.10.2022 abwarten und das im 
GR besprechen, bevor eine Veranstaltung gemacht wird. Darüber sind sich alle GR einig.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig nach der Sitzung vom 11. Oktober und der darauf 
folgenden Gemeinderatssitzung eine öffentliche Informationsveranstaltung samt Präsentation der 
Lärmschutzmessung vorbereitet durch den Informationsausschuss zu veranstalten. 
 
Der BGM bittet den Informationsausschuss um Mithilfe bei der Vorbereitung für die 
Informationsveranstaltung. 
 
Zu TOP 8.)  Beratung und Beschlussfassung – Grundsatzbeschluss Ansuchen um 

Erhebung zur Marktgemeinde 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt und verweist auf das Ansuchen von GR Michael Haslwanter. 
Die Landesregierung kann einer Gemeinde von besonderer regionaler Bedeutung mit 

Verordnung die Bezeichnung Marktgemeinde verleihen §10 Abs.2. 
 
Bei Silz handelt es sich um eine Gemeinde von regionaler Bedeutung, wir haben das Marktrecht 
seit 1703, es werden immer noch jährlich 4 Traditionsmärkte abgehalten, Silz ist Gerichtsstandort 
und hat eine Notariatsstelle und Rechtsanwälte. Wir haben viele Gewerbebetriebe, eine gute 
Infrastruktur und eine sehr gute Verkehrsanbindung und ein starkes und geschichtsträchtiges 
Skigebiet. Silz ist Dekanatsstelle und kann stolz auf die denkmalgeschützte Burg sein.  
Die Kosten würden sich auf ca. € 5.000,00 belaufen. 
 
In einem Bürgerbeteiligungsprozess soll die Bevölkerung informiert werden. 
 
GR Lukas Bachnetzer und Ersatz-GR Gerhard Schöpf zeigen sich etwas skeptisch. Es stellt sich 
die Frage was Silz davon hat und ob man etwas herausholen kann (Marketing, Sport etc.).  
 
Silz wäre die einzige Marktgemeinde im Bezirk Imst und man könnte stolz auf unser Dorf und den 
Namen Marktgemeinde sein.  
 
Ersatz-GRin Bernadette Engl zeigt sich ebenfalls etwas skeptisch. Ein SPAR-Geschäft und ein 
Ausbau der Gastronomie wären wünschenswert.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat der Gemeinde Silz beschließt einstimmig den Grundsatzbeschluss zur 
Erhebung in eine Marktgemeinde unter der Voraussetzung eines positiven Ausganges der 
Bürgerbefragung.  
In Folge wird die Tiroler Landesregierung um die Erhebung der Gemeinde Silz zur 
Marktgemeinde gebeten. Der Gemeinderat ist der Ansicht, dass die Gemeinde Silz die 
Voraussetzungen für eine Erhebung zur Marktgemeinde laut §10 Abs. 2 der Tiroler 
Gemeindeordnung im höchsten Maße erfüllt. Im gleichen Zug bittet der Gemeinderat die 
Mitglieder der Landesregierung um einen positiven Kollegialbeschluss, welcher für die Erhebung 
notwendig ist. 
 
Zu TOP 10.) Mietzinsbeihilfe 
 
Es liegt ein Folgeansuchen auf Mietzinsbeihilfe vor, welches geprüft und für in Ordnung befunden 
wurde. 
 
Der Gemeinderat genehmigt einstimmig die Weiterleitung des eingebrachten Antrages an das 
Amt der Tiroler Landesregierung. 
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Zu TOP 11.) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Der BGM gratuliert GRin Marina Floriani und GV Reinhard Holaus zum Geburtstag. Ein Dank für 
die Einladung zur Geburtstagsfeier an Marina.  
 
Der BGM gratuliert GR Paul Randolf zur kirchlichen Trauung mit seiner Melanie.  
 
Abgabenertragsanteile: August 2022  € 106.356,18 
     September  € 152.333,01     
 
Bedarfszuweisungen:   
Breitbandoffensive     €   50.000,00 
 
Gemeinsames Gewerbegebiet: 
Die schriftlichen Bereitschaftserklärungen zur Grundzusammenlegung im Gewerbegebiet wurden 
an das Land übermittelt. Das Grundzusammenlegungsverfahren wurde gestartet die 
Vereinbarungen werden vom Land vorbereitet. Die Erschließung mittels Wasser und Kanal steht 
noch an. 3 Firmen aus Silz werden voraussichtlich im Frühjahr mit dem Bau beginnen können, 
vorausgesetzt der Gemeinderat und das Land stimmt der Widmung zu.  
 
Stolberg/Androschin: 
Ein Vorschlag auf Tausch von landwirtschaftlichen Flächen gegen Waldgrundstücke auf Grund 
der Bewertung der BFI, DI Pohl Andreas wurde gemacht.  
 
Ersatz für SPAR-Geschäft: 
Es wurde lange mit der SPAR verhandelt. Eine Nachpächterin hat leider abgesagt. Die Fam. 
Grüner/Wille haben auch keinen Nachpächter gefunden. Der BGM hat Kontakt mit dem REWE-
Konzern aufgenommen, diese benötigen für einen ADEG Markt eine Fläche von 400 m², diese 
ist leider nicht vorhanden. Mini BILLA Märkte gibt es nur bei Tankstellen. Gespräche mit 
Nah&Frisch bzw. mit Mölk wegen eines Mini-M werden noch vom BGM aufgenommen.  
Informationen bzw. Hilfe bei der Suche wird gerne angenommen.  
 
Liste Wohnungssuchende: 
Gemeindeintern hat man sich für eine Auflassung der Warteliste entschieden weil seit Jahren 
keine Bereinigung durchgeführt wurde, an Interessenten von Mietwohnungen werden die 
Adressen von Vermietern weitergegeben. Eine Bitte an den GR die Wohnungssuchenden zu 
informieren dass derzeit keine Bauplätze und Eigentumswohnungen zur Verfügung stehen. 
Sollten die Bauplätze im Bereich der Angerkirche gewidmet werden wird es eine öffentliche 
Ausschreibung geben an der jeder teilnehmen kann. Die Vergabe erfolgt durch den Gemeinderat. 
GRin Marina Floriani schlägt vor, die Leute auf der Liste zu informieren. Der BGM verspricht dass 
dies demnächst passiert. 
 
Bauverhandlungen: 
Baufirma Ultimate  -  Zubau Bürogebäude 
Zeni Ulrich   -  Erweiterung Hofstelle u. Photovoltaik 
Kluibenschädl Stefanie und 
Gritsch Matthias  -  Zubau zum Bestandswohnhaus 
 
Bauanzeigen im Auflageverfahren: 
 
Photovoltaik   Manuela Witsch 
     Barbara u. Peter Dablander 
     Herz Josef, Schlossergasse 
     Christandl u. Nicole Rupert 
     Robert Heinz 
     Nicole Kilic 
     Erna Oberhofer 
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     Mario Angeben 
     Christoph Gritsch 
     Hermann Praxmarer 
 
Gartenmauer   Praxmarer Sarah u. Mair Philip 
Umbau   Gemeindeamt Gemeinde Silz 
Umbau                                   Wohnhaus Dr. Randolf Johannes 
Fenstertausch   Hotel Elisabeth, Kühtai 
Stadelsanierung  Christina Prantl 
Carport   Richard u. Sandra Dablander  
Zelthalle   Tiroler Holzhaus 
 
Im Bereich Bachweg wurde auf dem Gst der Gemeinde ein Brunnen errichtet, der Brunnentrog 
stammt vom Angerkirchefriedhof.  
 
Die Fortschreibung des örtlichen Raumordnungskonzeptes wurde vom Land Tirol genehmigt und 
am 05.08.2022 öffentlich kundgemacht. 
 
Plattform offene Jugenarbeit Tirol - POJAT - Die erste Sitzung fand am 29.07.2022 statt.  
 
Das neue Universalarbeitsgerät Holder ist eingetroffen und funktioniert sehr gut.  
 
Der Hort ist bereits in die Mittelschule übersiedelt. 
 
Aufgrund der vielen Teuerungen im Bereich Entsorgung, Gas, Strom und Löhne wird vom 
Finanzausschuss eine leichte Anhebung der Gebühren für nächstes überlegt. 
 
Stand Themenweg: Die wasserrechtliche, forstrechtliche und naturschutzrechtliche Bewilligung 
für den Bau ist erfolgt. Der Wegbau ist fertiggestellt, anfang Oktober beginnen die Arbeiten.  
 
Die Gemeindeindeeinsatzleitung wurde bestellt – diese wird im Katastrophenfall einberufen.  
 
Die Revision beim Kraftwerk Silzerbergerg I+II wurde durchgeführt – ein Dank an Stefan Wagner 
und Josef Fröch. 
 
Wasserschiene Stams: Die Vereinbarung und die Ausschreibung sind noch ausständig.  
 
Sportplatz Pirchet (Problem mit Hirse): VBGM Peter Föger hat mit Spezialisten aus Seefeld die 
Situation in den Griff bekommen.  
 
Beim Marbergerdenkmal hat der TVB eine Panoramatafel errichtet.  
 
Ein Dank an Daniel Praxmarer für den sauberen Anstrich der Kletterwand bei der Volksschule. 
Die Verursacher müssen für die Materialkosten aufkommen. Der Boden muss noch neu 
eingefärbt werden.  
 
Ein Dank an die Erstkommunionväter für die kostenlose Reparatur der Brücke beim Wasserfall. 
Die Gemeinde übernimmt die Materialkosten.  
 
Ein Dank an VBGM Peter Föger für das Aufräumen und Roden im Bereich Kriegerdenkmal. 
 
Pfarrer Bruno Decristoforo bedankt sich für das Geschenk der Gemeinde anlässlich seines 
Priesterjubiläums in Dölsach.  
 
Ein Dank an Monika Chebbo für die bisherige Leitung der Erwachsenenschule – bisher konnte 
kein Nachfolger gefunden werden.  
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Ein Dank an Petra Oberhofer und alle Helfer für ihre Arbeit beim Fahrradwettbewerb und für die 
Durchführung vom Radlkino.  
 
Ein Dank an Andrea Föger, Desiree Kopp, die FF Silz, Magnus Walser+Christoph Grosek und 
die Ärzte für die Durchführung der Impfung im Gemeindesaal. 
 
Bericht VBGM Peter Föger 
Beim Themenweg „Vom Korn zum Brot“ wurden die Grabungsarbeiten von den 
Gemeindearbeitern sauber umgesetzt. Bis auf einen Findling ist man zum Glück auf keinerlei Fels 
gestoßen. Die Vorlagen der Firmen sind eingelangt und man ist positiv überrascht. Er steht nach 
wie vor zu diesem Projekt.  
 

Bericht aus dem Gemeindevorstand  

• Schützenbataillon Petersberg – Zuschuss von € 600,00 für die neue Standarte. 

• Wintervorbau – Kircheingang Nord: Die Firma Tiroler Holzhaus hat den Auftrag erhalten, die 
Gemeinde übernimmt 60% der Anschaffungskosten. 

• Anschaffung einer neuen Kippbratpfanne für das Haus Elisabeth 

• Subvention EKIZ für das 25-Jahr Jubiläum 

• Subvention der Blumen für die Erntedankkrone 

• Zuschuss für die Tribünen für das neue „INN Stadion“ Sportplatz Mötz 

• Zuschuss für das Fest „Tag des Denkmals“ in St. Petersberg am 25.9.2022 

• Die Saalmiete für das Helferfest der Pfarre wurde erlassen. 
 
Zu TOP 12.) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer 

Güterwald 
 
Der Murenabgang beim Zug wurde aufgeräumt. Die Furten beim Mittergernweg wurden 
ausgebaggert und der Mittergernweg aufgeschottert. Im Bereich Mittergern wurden ca. 500 fm 
Holz abgeseilt. Um Förderungen für die Aufräumung der Unwetterschäden wird angesucht. Das 
Käferholz im Bereich Stadling musste per Hubschrauber ausgeflogen werden (auf Anweisung der 
BFI). Der Schnaufersteig könnte als Weg ausgebaut werden. An Dank an die Firma Forst Service 
für ihre hervorragende Arbeit.  
 
Zu TOP 13.) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM): 
Derzeit sind 2 Zimmer frei, es soll nur eines nachbesetzt werden, um eine Reserve für dringende 
Fälle aus unserem Dorf zu haben. Die Personalsituation ist wieder sehr erfreulich. Ein Dank an 
die Mitarbeiter für ihre hervorragende Arbeit. 
 
Bildungsausschuss (GR Paul Randolf in Vertretung von Obfrau GR Daniela Holaus): 
Am 22.07.2022 fand die letzte Sitzung in der VS statt, mit einer kleinen Verabschiedung von Dir. 
Regina Schöpf. Die neue Dir. Michaela Hairer ist bisher nicht offizielle Schulleiterin. Es gab viele 
Elternabende (KK, Hort, KG, EKIZ) von allen Einrichtungen wird sehr gute Arbeit geleistet. Die 
nächste Sitzung findet am 18.10.2022 statt.  
 
Informations- und Petitionsausschuss (GRin Denise Perwög in Vertretung von Obmann 
GV Reinhard Holaus): 
Die Gemeindezeitung wurde bereits versendet. Betreffend das Informationsheft sind 70 % der 
Daten von Vereinen eingelangt, es wird als Beilage zur Dezemberausgabe der Gemeindezeitung 
verteilt.  
 
Kulturausschuss (Ersatz GRin Bernadette Engl in Vertretung von Obfrau Ersatz-GRin 
Köfler Renate): 
Am 23.09.2022 findet das Konzert mit Toni Santeler statt. 
Am 29.10.2022 um 19.00 Uhr läuft der Film mit Otto Neururer, die Einnahmen sollen die 
Filmkosten abdecken. 
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Die Einnahmen (freiwillige Spenden) der Veranstaltung 3 G Lyrische Momentaufnahmen sind für 
die Künstler.  
Im Dezember gibt es keine Veranstaltungen, im Jänner findet wieder das nächste Konzert statt.  
 
Überprüfungsausschuss (Obmann Simon Haslwanter): 
Die nächste Sitzung findet im Oktober statt. 
 
Jugendausschuss (Obfrau GRin Denise Perwög): 
Die mobile Tischtennisplatte wurde sehr gut angenommen. Danke für die Möglichkeit, diese beim 
Recyclinghof abzustellen. Bei der Rosenheimfahrt gab es 30 Teilnehmer, es gab durchgehend 
gutes Feedback. Im Dezember wird es wieder das „Warten auf das Christkind“ am 24.12.2022 
geben, eventuell am 08.12.2022 den Christkindleinzug, den Weihnachtsmarkt mit 
Kinderbetreuung und das Christkindlpostamt. 
 
Finanzausschuss (Obmann VBGM Peter Föger): 
Es fanden Budgetgespräche mit KK und KG, VS, MS, Poly und Hort statt. Bei der Sanierung der 
MS ist mit hohen Kosten zu rechnen. Auch die Personalkosten werden uns treffen. Die 
Teuerungen bei Strom und Energie, von denen alle betroffen sind treffend auch die Gemeinde. 
Daher wird man über moderate Gebührenerhöhungen nachdenken müssen. Ein Lob und Dank 
an die Mitarbeiter aller Einrichtungen für das gute Einvernehmen. Der BGM betont, dass alle 
Kinderbetreuungseinrichtungen sehr gut angenommen werden. GRin Marina Floriani möchte von 
Landes- und Bezirksseite und von Seiten der Bildungsdirektion einen großen Dank aussprechen, 
die Gemeinde Silz ist vorbildhaft und ein Vorreiter in der Kinderbetreuung. Kinder sind unsere 
Zukunft.  
 
Sportausschuss (Obmann GR Paul Randolf): 
Am 11.08.2022 gab es ein Treffen im Pirchet mit dem Heli-TV. Martin Gritsch und Gerfried 
Neurauter waren anwesend, die Sektion Tennis ist sehr erfolgreich. GR Walter Föger war beim 
Generali Open am 30.07.2022 dabei. Der zweite Beachvolleyballplatz soll im Sommer 2023 
fertiggestellt werden. Max Heinz wird seine Funktion als Präsident des SV zurücklegen, vielleicht 
wird ihm Martin Oberwalder nachfolgen. VBGM Peter Föger wirft ein, dass Dominik Dablander 
aus dem Sportausschuss ausscheidet und ihm Leo Neurauter als neues beratendes Mitglied 
nachfolgt. Wegen der Hallenbelegung wird es im Herbst eine Sitzung geben, nächsten Mittwoch 
findet die nächste Sportausschuss Sitzung statt, die Obleute aller Sektionen werden eingeladen.  
 
Energieausschuss (Obmann GV Christoph Scheiring per Mail): 
Bei der letzten Sitzung am 19.07.2022 wurde der Ausschuss im Heli-TV vorgestellt. Die 
Ausstrahlung im Heli-TV erfolgte letzte Woche und hat positive Rückmeldungen ergeben.  

• Die Begehung mit dem beschlossenen Projekt Blüten.Reich hat am Donnerstag den 
11.08.2022 stattgefunden, es wurden mehrere Projekte begutachtet und für geeignet 
befunden. Auch für die Grünflächen im Kühtai wird es eine Möglichkeit bei der Bepflanzung 
geben. Das Ergebnis wird Ende September an den Ausschuss übermittelt und bei der 
nächsten GR-Sitzung bekanntgegeben werden.  

• Über Ersuchen wurde dem Energieausschuss das Gutachten des Bauphysikers zur 
Sanierung der MS und des HE übermittelt. Ein gemeinsames Gespräch über die Sanierung 
wurde nicht durchgeführt, die Ausschreibungsvergabe beider Sanierungen wurden in der 
heutigen GR Sitzung beraten und beschlossen.  

• Das Ausmähen der Aufforstungen im Pirchet beim Recylinghof wird von den 
Gemeindearbeitern wahrgenommen, die anderen Aufforstungen durch eine Firma.  

 
Angesprochen wird der Wunsch auf Umbenennung des Ausschussnamens.  
 
Mobilitätskonzept (BGM): 
Die BGM und Bürger von Obsteig, Mieming, Wildermieming, Mötz, Stams, Rietz und Silz haben 
eine Erhebung betreffend Verkehrsproblemen, Mobilität und dazugehörende Wünsche etc. 
vorgenommen. In Silz wären die Tiroler Straße und die Begegnungszone und die Busanbindung 
an Mieming betroffen. Am 5.10. findet die dazugehörende Veranstaltung im MZW-Saal statt. 
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Das Gutachten von DI Georg Hagner zum 30er ist gestern eingelangt. Beim Josef Tiefenthaler 
Platz gibt es die meisten Geschwindigkeitsüberschreitungen. DI Hagner wird eine entsprechende 
Präsentation für den Gemeinderat vorbereiten.  
 
Geschenke anlässlich einer Geburt: 
GRin Marina Floriani berichtet vom Treffen der Gemeinderätinnen mit jungen Müttern, um Ideen 
zu sammeln. Man war einhellig der Meinung, dass Sachen aus dem Dorf verwendet werden 
sollen. Mit 01.01.2023 startet das neue Konzept – wieder unter Verwendung des Silzer Zehners. 
Vorgeschlagen wurden auch weiterhin EKIZ-Gutscheine beizulegen, wasserdichte Taschen, 
Kinderwagenketten und Beißringe von Menghin Barbara, Taschen von Verena Zoller und 
Krabbelschuhe und Ähnliches. Es könnte ein eigener Stoff für Silz gewebt werden für Lätzchen, 
Tücher etc. Auch ein kleines Silzbuch ähnlich der Wimmelbücher wurde angedacht. Die restlichen 
ca. 35 Rucksäcke werden bis 01.01.2023 noch verteilt, die übrigen könnten zum Verkauf 
angeboten werden. Der GR nimmt diese Vorschläge zustimmend zur Kenntnis.  
 
Der BGM bedankt sich bei allen Ausschussobleuten und Mitgliedern für ihre Arbeit.  
 
Zu TOP 14.) Anträge, Anfragen, Allfälliges 
 

• GR Paul Randolf erinnert an das Radlkino morgen. 

• GR Florian Grameiser bittet den Innweg im Bereich Innbrücke freizuschneiden. 

• GR Lukas Bachnetzer fragt nach der fehlenden Unterschrift beim Zusammenschluss des 
Gewerbegebietes (das wird im Personalteil beantwortet). 

       Ersatz-GRin Bernadette Engl: 

• auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass beim Brunnen auf dem Gemeindeplatz die Pumpe defekt 
ist, Ersatz wurde schon bestellt aber noch nicht geliefert. 

• beim erweiterten BA wurden keine Ersatz-GR geladen, weil dies bei Ausschusssitzungen 
laut Regelung nicht vorgesehen ist.  

• schlägt vor, im ehemaligen SPAR Geschäft eine Art Selbstbedienungsladen einzurichten. 
Der BGM berichtet dass dies die Eigentümerin entscheiden muss. Für einen Bauernladen 
gibt es wenig Hoffnung, auch Christian Kopp hat kein Interesse.  

• GR Walter Föger bemängelt den Zustand des kleinen Türmchens an der östlichen 
Friedhofsmauer. Der BGM erklärt, dass bereits ein Auftrag erteilt wurde, das Denkmalamt ist 
involviert – es kommt zu einer Verzögerung. 

• GRin Marina Floriani bedankt sich für neuen Bänke, auch im Bereich des Fürstenweges 
und bittet um freischneiden der Wege im Bereich oberhalb des Mente`n Eilets. 

 
Zu TOP 15.) Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 

• Änderungen Hort Öffnungszeiten 

• Änderung Beschäftigungsausmaße bei den Hortangestellten 

• Bedarfserhebung Betreuungszeiten VS Silz 
 

Ende: 22:45 Uhr 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 


